

SECCION POLITICA

Insoportable

Estas últimas elecciones han dado la medida de lo que son capaces de hacer los que gobiernan a esta desgraciada España. Han declarado paladinamente que no tienen idea del decoro ni de la vergüenza. Han ido a Roma por todo sin cuidarse de cubrir las apariencias.

Romero Robledo y Bosch y Fustegueras, impulsados por sus deseos de venganza, han desatado sobre el país todas las malas pasiones.

Y el Sr. Cánovas por debilidad, por distracción ó por fastidio, ha dejado hacer á sus secuaces cuanto les ha venido en gana, sin curarse de las consecuencias.

El Sr. Cánovas con esas debilidades ha puesto en ridículo á su partido, más que esto, le ha despojado del supuesto ó real pudor que deben conservar siempre todas las colectividades, porque con los pucherazos de Madrid han quedado los conservadores hechos un asco, un trapo, un montón de miserias asquerosas y repugnantes.

¿No ha medido el Sr. Cánovas las consecuencias de abusos semejantes? Ha querido aplastar al señor de Cabriñana y esta víctima de ayer, será el héroe de mañana y este héroe el adalid de la muchedumbre.

Desgraciada situación si el pueblo de Madrid alentado por las palabras del Sr. Sagasta, de violenta oposición y censura, se agrupa alrededor del marqués de Cabriñana, y tomándole per bandera se acalora y entusiasma en tenaz y decidida lucha contra el partido conservador!

En la actual difícil y peligrosa situación del Sr. Cánovas, todo puede serle indiferente menos el despertar vengativo del pueblo de Madrid, contra el cual nada podrán los recursos de su poder que se mueve en el vacío, sin apoyo de los fusio-

nistas, con la enemiga de los republicanos y con el disgusto que reina en todas las clases sociales.

Cualquier agitación que hoy se determine es altamente peligrosa y de fatales consecuencias, y será tanto más grave cuanto más extreme el Gobierno la resistencia, por la sencilla razón de que él es el provocador, el imprudente, el insensato, y en esto está conforme todo el mundo menos los Sres. Cánovas, Romero Robledo y Bosch y Fustegueras.

¿Y por qué ha prodigado tanto el abuso en estas elecciones el Sr. Cánovas? ¿Qué necesidad tenía de hacer lo que ha hecho? ¿Tanto miedo infunde Cabriñana á los Romero y á los Bosch, que no podían soportar su presencia en las Cortes? ¿No comprenden que su pasión y su despecho les ha llevado á extremos demasiado significativos por lo sospechosos?

Nunca como ahora podrá decirse que en España huelen á podrido los conservadores, y siendo esto evidente, calculen todos los españoles las consecuencias.

Cánovas inutilizado, Sagasta con escaso prestigio, arruinado el Tesoro y el país vecino á la miseria ¿qué va á suceder dentro de poco tiempo?

Vientos de locura soplan en las cimas del poder, y es preciso que todos nos pongamos en guardia, porque se avecinan días muy críticos y difíciles.

Lo actual—y en esto conviene todo el mundo—es ya insoportable.

SECCION DE NOTICIAS

Carta de Madrid

13 de abril.

Mi indignación ante el espectáculo electoral de ayer llega al límite, pues vergüenzas tales contribuyen á que los enemigos de la lucha electoral puedan decir: «¿y á V. no le da asco concurrir á tales farsas?» Lo he dicho muchas veces: en Madrid las elecciones se hacían, hasta hace

muy poco, con perfecta corrección, limitándose las irregularidades á votar tal cual con un nombre que no era el suyo.

La trampa organizada en grande y con antelación; el chanchullo erigido en sistema, y la falsificación descarada, eran en Madrid desconocidos, hasta que tomó en su mano el manubrio para dirigirlos, no el partido conservador, sino el Sr. Bosch.

Todo el interés de la lucha de ayer estaba en la candidatura del marqués de Cabriñana, sostenida por todas las fuerzas independientes de Madrid y atacada por el Sr. Bosch, en quien el Ministerio, el gobernador y el alcalde depositaron todas sus fuerzas. Vencedor Cabriñana, derrotados resultaban los chanchulleros municipales, y como esta derrota alcanzaba más ó menos directamente á los concejales procesados, los más de ellos diputados ministeriales electos; al Sr. Bosch; á su «tuátem» el Sr. Romero Robledo; al Gobierno; á los ministros todos sus amparadores, y á la misma masa canovista, excusado es decir que se jugó el todo por el todo.

Sé que hablarles á los barceloneses de trampas electorales, solo conduce á hacerles exclamar: «¡pues eso lo han hecho años á nuestra vista, los liberales unas veces y los conservadores otras!» Sin embargo, los ministeriales madrileños han ido tan allá, que contra cuanto aquí sucedió siempre, esta es la hora en que desconoce el resultado de la elección, por haber sucedido que se cargó tanto la mano, que se ha pasado la noche entera en falsificar actas y no para añadir votos, sino para sustraerlos, pues resultaba la candidatura ministerial con más de 40,000 votos, cuando jamás los conservadores, aun siendo poder, pudieron llegar á los 10,000.

Dice así un periódico: «el trabajo de la mañana de ayer fué aumentar votos y el de la noche disminuirlos.» Como que por falta de práctica ó por defecto de instrucciones, han resultado en varios colegios electorales tomando parte hasta doscientos electores más de los que podían votar en él. Menos de 500 son los electores que cada colegio comprende, y no en uno ni en dos sino en varios, los cinco conservadores aparecen con más de 450 votos, y los liberales con más de 300, y los federales con más de 100 y Cabriñana con algunos; de donde resulta que donde solo podía haber, votando hasta los muertos y ausentes y enfermos, 3,000 votos, han aparecido 4,200.

Lar porquerías hasta las más bajas han sido tales, que varios periódicos piden hoy, no como castigo de lo sucedido, sino para librar á Madrid de tamaña vergüenza, que se anulen las elecciones en redondo; lo cual es precisamente lo único que no harán las Cortes ayer elegidas. ¡A buena hora va á confesar el se-

ñor Cánovas, que el cuerpo electoral de Madrid le es hostil, aun habiendo estado apartado de la lucha el numerosísimo partido republicano.

Todo esto es aun más triste, por haberse hecho eso con la complicidad sino con el auxilio del partido liberal, que en verdad aun habiendo admitido a última hora en su candidatura á un recién llegado, no tenía por qué ni para que haber concurrido á ningún género de trapacerías. Ya que el Sr. Sagasta acogió bajo su protección al presidente del Círculo Mercantil, debió exigir el cumplimiento de lo convenido en un principio; esto es, sostener el Gobierno cuatro candidetos y tres los liberales para dejar un hueco al marqués de Cabriñana.

Asistir en masa el partido liberal á la manifestación de protesta contra las chanchullas municipales para luego hacer la guerra al marqués de Cabriñana, viene á ser lo mismo que lo que ha resultado el en Círculo Mercantil, cuyo presidente fué nombrado presidente de la junta magna para ayudar á todo trapo al marqués de Cabriñana, para luego ser presidente, el que ha servido de tapón para impedir la elección de Cabriñana.

Llegarán al Congreso los diputados de Madrid, sin prestigio, ni autoridad, sin derecho á llamarse representantes del pueblo por donde aparecen elegidos; más uno de ellos, el Sr. Ortiz, el presidente de círculo Mercantil, resulta en situación tal, que yo entiendo que habrá de renunciar su acta para no ser señalado con el dedo.

Ya es algo más fuerte haber sido candidato republicano; apoyado por los liberales en la última elección; y candidato republicano apoyado por federales y progresistas en la penúltima; y resultar ahora monárquico apoyado por los canovistas y por los sagaslinos: más resulta algo más grave haber merecido la confianza de cuantos protestamos en favor de Cabriñana, invistiéndole de las facultades necesarias, hasta de las indispensables para ejercer la acción pública y resultar ahora el único que colocó al marqués de Cabriñana en la obligación de no continuar su campaña y en la inminencia de ir á la cárcel. Derrotado Cabriñana y elegido el presidente del Círculo Mercantil, cuyo círculo decía á toda hora á Cabriñana: ¡adelante, adelante!...

¡Bien merecido lo está al Sr. Cánovas cuanto le sucede! Disolvió unas cortes, cuyo concurso le era necesario y ahora se encuentra, frente á las sinvergüencerías realizadas en Madrid; en presencia del naturalismo desplegado en Cuba y Puerto Rico y hasta con un acta debida al chanchullo, pues temiendo el gobernador de Murcia su derrota, por medio de un telegrama le regaló á última hora su distrito de Hellín.

FELIPE.

TELEGRAMAS

Lo que dice la prensa.

Madrid 13, 8'30 m.

Los periódicos publican extensos artículos hablando de las elecciones de ayer.

Los de oposición censuran a los señores Cánovas y Sagasta y lamentan la guerra que se hizo al marqués de Cabriñana, y los escandalosos pucherazos a que se apeló.

Los periódicos ministeriales creen exagerado lo que se dice acerca de la votación, elogian la conducta de los liberales apoyando resueltamente la candidatura conservadora, y consideran que no es tan grande como algunos pretenden el entusiasmo que los electores mostraron en favor de Cabriñana.

«El Imparcial»

Madrid 13, 9 m.

El espectáculo que presenciáramos ayer es el más vergonzoso, del que nuestra generación guardará memoria. Fueron tanto los amaños, los abusos y las trampas que se cometieron, que se llegó al cinismo de los cinismos para combatir una candidatura que tenía simpatías merecidas en la opinión.

Las elecciones se han llevado con brutal ensañamiento, como si fueran una función de desagavios contra la manifestación realizada por Madrid el 9 de Diciembre en honor del marqués de Cabriñana.

El mal que en nuestros organismos políticos existe y que ayer quedó tan evidenciado, es gravísimo. Recuérdese que cuando los pueblos no esperan nada que los salve y regenere y satisfaga dentro de las vías legales, apelan a la revolución...

«El Liberal»

Madrid 13, 9'15 m.

La capital de España fué ayer un colegio electoral de Pinar del Rio, intervenido por Maceo.

Estas elecciones deben ser anuladas.

El señor Sagasta se ha hecho cómplice de los atropellos ministeriales, olvidando que fué uno de los que presidieron la manifestación magna del pueblo de Madrid a favor de Cabriñana. Los fusionistas demostraron ayer ser dignos colegas de los concejales procesados, en pro de los cuales trabajaron para inutilizar al hombre que ha tenido el valor de denunciar los desmanes concejalescos.

«El País»

Madrid 13, 9'30 m.

Ayer triunfó el encasillado en toda la línea. Por algo nuestros amigos acordaron su retraimiento en la vergonzosa comedia que ayer se representó.

Las Cortes futuras merecen más que otras la frase sagastina de «Deshonradas antes que nacidas», aplicadas a otras que no se vieron apoyadas, como éstas, en su gestación, por el mismo Sagasta.

«La Correspondencia»

Madrid 13, 9'45 m.

Ayer fué adulterada escandalosamente la voluntad del cuerpo electoral madrileño. Hay que protestar, y protestamos energicamente, contra los «madrugadores», los prestidigitadores, los chanchulleros... La opinión pública dió ayer nutrida votación al marqués de Cabriñana, y tal votación no aparece por ninguna parte.

«El Globo»

Madrid 13, 10 m.

La corrupción de que hayamos tenido tantas y tales pruebas, ha nacido precisamente de aquéllos más obligados a impedirla y combatirla y desterrarla.

¿Con qué autoridad nos hablarán de pureza del sufragio, de prácticas garantizadoras del principio representativo?

Carta de Cabriñana.

Madrid 13, 10,30 m.

Los periódicos publican una carta del marqués de Cabriñana, que, en síntesis, dice:

—Las arterias empleadas para combatir y derrotarme, me quitan la inmunidad parlamentaria sin la cual es imposible que yo pueda decir cuanto tengo que decir, sin la cual yo no podré defenderme.

Los tribunales han declarado mi culpabilidad, no tardarán en condenarme, y entre tanto, abiertas las Cortes, Gálvez Holguín, Bosch, Concha Alcalde y Aguilera, podrán a su placer denigrarme en el Congreso y en el Senado.

Triunfa la inmoralidad
Cabriñana encarcelado

Madrid 14, 10 n.

La campaña que sigue el Gobierno contra el candidato preferido por el pueblo de Madrid, surte el efecto que se han propuesto los ministeriales.

Esta mañana el Sr. Urbina ha sido citado a declarar en la causa que se instruye en virtud de las denuncias formuladas por el candidato derrotado contra el exministro señor Bosch y Fustegueras.

El juez le ha exigido una fianza de tres mil pesetas para responder de su libertad, además de pedirle otra suma para el pago de las costas que pueden resultar en vista del proceso.

El Sr. Urbina ha manifestado que no tenía dicha suma, por cuyo motivo mañana le serán embargados los muebles, y en el caso de no responder el resultado de dicho acto judicial a las exigencias del proceso, se dictará auto de prisión contra el denunciador de los abusos cometidos por el Ayuntamiento de Madrid.

Sobre el marqués de Cabriñana, además de este procesamiento, pesa el decretado en virtud de la denuncia que se formuló sobre unos terrenos de la calle de Sevilla.

Falsificación de sellos
Expendedores detenidos

Madrid 14, 10 n.

Se ha descubierto una expedición importante de sellos y cupones falsos.

Los ponía en circulación una estantería de la calle de Relatores que ha sido detenida, junto con un ordenanza del Banco de España llamado José Pescador.

Este vendía a la estantería los sellos falsos para que los expendiera, con un 25 por 100 de rebaja. A Pescador se le han ocupado sellos y cupones falsos.

Batalla campal

Madrid 15, 12'25 m.

En el pueblo de Carvallino (provincia de Orense) se ha librado una verdadera batalla campal, mientras se celebraba la fiesta patronal del pueblo.

Formáronse dos bandos que sacaron a relucir toda suerte de armas y llegar a las manos, resultando muchos heridos de balazos, de cuchilladas y pedradas.

Los beligerantes pudieron desahogarse a sus anchas, pues no apareció la guardia civil, reconcentrada para el servicio de las elecciones en la capital.

Ingleses y Alemanes

Paris 14, 9 m.

Coméntase favorablemente en varios círculos de esta capital la oposición que se acentúa en Inglaterra, contra las relaciones anglo alemanas, después de las declaraciones que hizo el emperador Guillermo en la cuestión del Transvaal.

Refiriéndose a este asunto, dice el «Morning Post» que reconociendo como un hecho que Inglaterra tiene interés en cooperar con las naciones de la triple alianza conviene observar que en contra de la opinión del Gobierno está la de la nación, cuando ningún inglés aprueba ni puede dar su asentimiento a que la Gran Bretaña se entienda con Alemania ni con sus aliados, a menos que el Gobierno germánico abandone su política hostil a los intereses de Inglaterra en el Transvaal.

Añade dicho periódico que hay motivos fundados para creer que Alemania no deja de hacer esfuerzos para ayudar al Transvaal a conquistar su independencia.

Termina diciendo que es absolutamente necesario que Alemania dé una explicación franca a Inglaterra sobre este asunto.

Los rusos protestan

Paris 14, 9'30 m.

Los periódicos de San Petersburgo protestan contra la expedición inglesa al Sudán, la cual dicen que se está realizando a despecho de las protestas de Francia y de Rusia y contra la opinión pública en Inglaterra.

El «Novosti» cree que no es empresa fácil para el Egipto la conquista del Sudán, y que no obstante las protestas de Lord Cromer, Inglaterra está decidida a posesionarse de aquel territorio mientras pueda contar con tropas suficientes egipcias o británicas para llevar a cabo la conquista.

Añade que Inglaterra comete una falta grave por la ofensa que hace a Francia y Rusia y a la opinión pública de su país.

Contra el impuesto sobre la
renta

Paris 14, 10 m.

Va extendiéndose la opinión contra el proyectado impuesto sobre la renta.

Las noticias que se reciben de provincias acusan que en todas partes y especialmente en los consejos generales, es mal recibido el proyecto, creyéndose que no prosperará, si no se introducen en él reformas que habrían de ser de tal importancia, que seguramente el Gobierno no podrá aceptarlas.

Mala impresión

Paris 14, 10'30 m.

Entre los republicanos franceses ha producido mala impresión la noticia de que el Czar de Rusia se propone ascender al generalato al príncipe Luis Napoleón Bonaparte, quien con motivo de su ascenso y de servir en el ejército ruso, se propone pedir la correspondiente autorización para pasar una temporada a París.

Senador silbado

Paris 14, 11 m.

Toda la prensa comenta el incidente ocurrido al ser proclamado el nuevo senador del departamento del Sena, M. Bârodet.

El público que presenciaba el acto al hacerse la proclamación, silbó al nuevo senador, dió vivas a la Comuna y entonó la «Carmagnola».

Los soberanos de Viena.

Imprenta nihilista

Madrid 14, 3.30

Telegrafía de Viena que han lle-

gado en aquella capital los emperadores de Alemania, siendo recibidos en la estación por el emperador Francisco José, los altos dignatarios de la corte y las autoridades locales.

La población ha hecho un recibimiento entusiasta a los soberanos de Alemania.

—De Berlín comunican que la policía ha descubierto en un arrabal de Varsovia una imprenta nihilista.

Han sido presos varias estudiantes rusos a quienes se supone autores o complicados en las proclamas y folletos revolucionarios que salían de dicha imprenta.

El 1.º de Mayo

Paris 14, 3, 45 m.

Todas las noticias que hasta ahora se tienen de las sociedades obreras, convienen en que este año no tendrán importancia alguna ni en Francia ni Alemania las manifestaciones del 1.º de Mayo.

Según de Roma telegrafian, el ministro del Interior ha dirigido una circular a todos los prefectos de Italia dictando las disposiciones que deben adoptar acerca de dichas manifestaciones, las cuales serán autorizadas para que se celebren en locales cerrados y a las que no podrán asistir las personas que no vayan provistas del billete de entrada, que será recogido por los agentes de la autoridad.

Quedan prohibidas las manifestaciones en la vía pública y serán reprimidos energicamente los desórdenes que se promuevan en las calles.

Ecos políticos

Hoy todavía se sigue hablando de elecciones, como si ya no estuviésemos hartos de ellas!

Tienen que desengañarse los pocos de oposición que han luchado ganando las votaciones. Saldrán los que el gobernador quiera, es decir, los conservadores, aunque no hubiesen tenido más que un voto.

Está así dispuesto por Alah Cánovas y por «Pantorrillas» Planas su profeta.

La única acta sobre la que había que saltar es la del Sr. Puig y Valls, y ya se ha dado el salto, y ya está asegurada su elección, so pena de ser empapelados todos los Ayuntamientos de aquel distrito.

Otra acta hay también que se la soplarán a los carlistas, que están muy confiados.

Resultado: que las elecciones de Barcelona no han «desmerecido» de las del resto de España.

Han sido tan escandalosas como las primeras, sin llegar ni de mucho a las de Madrid donde ha sido el acachóse.

Algo más que las elecciones, hechas en estas desastrosas condiciones conservadoras, nos interesa a nosotros lo que está pasando en Cuba.

La trocha dirigida por el general Arolas, y los combates que a uno y otro lado de ella se han de dar tienen suspenso nuestro ánimo, por allí está España, no en juicuas indecencias que comete el Gobierno en las urnas electorales.

Si la dirección de Weyler y los planes de Arolas consiguen aislar al mulato Maceo de sus parciales y derrotarlo, la nación entera se ha de conmovir y aplaudir.

Triste cosa es que nada de lo que está al frente del país en la Península sea popular, y que lo único que hay en este sentido esté peleando en Cuba por sostener la honra de nuestra bandera.

Los votos de todos los españoles están donde se bate nuestro ejército, no donde se ventilan las miserias restauradoras.

A muchas personas hemos oído decir que ellos no han leído nada de lo que se refiere á estas escandalosas elecciones, que no leen más que los partes que vienen de Cuba; no con el inmundo cacique que aquí hace mangas y capirotos con el más sagrado de los derechos.

Por eso para nosotros las últimas elecciones no han tenido maldita la importancia.

Lo que dice Sagasta según los telegramas:

«El Sr. Sagasta nos ha dicho que rechaza en absoluto la complicidad que tratan de atribuirle en el acto de falseamiento de las elecciones de Madrid, y protesta explícitamente de ella, entendiéndose que se ha falseado la voluntad del cuerpo electoral.»

Dice el Sr. Sagasta que en muchos colegios exceden los votos que se dice emitidos al número de los que constan en el censo, de lo cual y de otros hechos escandalosos resulta que jamás se ha visto cosa como esta.

Añadió que puede haberse hecho más ó menos presión por parte del Gobierno en elecciones pasadas, aumentando 500 ó 600 votos, pero jamás en absoluto se ha dado el caso, como en el presente, de que hayan salido muchos más votos de los que jamás ha alcanzado partido alguno; lo cual prueba que se ha volcado el puchero.

Por último ha declarado el Sr. Sagasta que mañana verá á los candidatos liberales que han sido elegidos y que no está dispuesto á aprobar estas elecciones por lo cual pedirá su anulación al Congreso.

Esta es, ha añadido, la menor satisfacción que puede darse al espíritu público de Madrid.

Bueno; pues ahora apostamos nosotros doble contra sencillo á que el Sr. Sagasta no hará nada.

Conocemos ya desde tiempo inmemorial lo que son estos desahogos de lengua.

Los tiene el Sr. Cánovas cuando está en la oposición.

Ahora el Sr. Sagasta á la recíproca.

Dice «El Heraldo» que las elecciones de Madrid han sido obra de los jugadores.

Aquí ni siquiera se tomaron esa molestia.

Estaba la elección asegurada y continuaron impasibles estropeando al pobre Jorge.

Este Jorge no es el de la oreja, no nos vayan á denunciar como sucede siempre á los periódicos cuando dan á entender que se juega.

«La Época» dice que la elección «du roi François III» por Gracia, hecha por elementos antimonarquicos, es muy fin de siglo.

No tanto.

Más fin de siglo es la elección de Concha Alcalde y Gálvez Holguín. Porque es llevar á las Cortes á dos conocidos... etc., etc.

Lo otro es llevar á esas mismas Cortes un rey de bastos.

Madrid 13.—«El Diario Español», antiguo diario conservador, dice que las elecciones del domingo fueron muy escandalosas, y que se separa del partido conservador, donde hallan amparo todos los bandoleros.»

Es verdad. Y se pueden citar nombres.

Los adversarios de Cabrifiana.

¿Cómo lo habrá hecho el Gobierno cuando los Fabiés le combaten y «El Diario Español» se separa de él!

MAHÓN

En Mallorca, según vemos en los periódicos recibidos por el correo de ayer, los conservadores han sufrido un tremendo batacazo, á pesar del lujo de procesamientos, suspensiones y coacciones contra los Ayuntamientos de la isla que precedieron á la elección, puesto que los candidatos liberales señores Ribot y Maura, han obtenido el primer y segundo puesto en la elección, dejando relegado al tercer puesto al señor conde de Sallent jefe de los conservadores, ido á Mallorca exprofeso para ahogar á Maura y á Ribot.

Buen arraigo tendrán en Mallorca estos conservadores.

Su jefe, el conde, queda en tercer lugar, y no resulta claro todavía quien ha de ocupar el cuarto y quinto, pues los resultados de diversa procedencia no están conformes respecto al particular, lo cual demuestra que para los conservadores las matemáticas y los chanchullos están á la misma altura.

Como consecuencia de la derrota háblase ya de gran número de cesantías, traslados y dimisiones, pues los directores del cotarro, quieren quitarse de encima las responsabilidades del fracaso.

Hasta el Alcalde de Pollensa, que hacia gala de que nadie que ocupara su puesto podía presidir las elecciones en el Colegio de la Plaza de abastos, parece que ha quedado tan mal trecho con el batacazo, que se dispone á renunciar la vara, lo cual es algo grave tratándose de una persona que alcanza solamente condiciones parecidas á las de nuestro Alcalde Barón.

Como final y para que «El Bien Público» se convenza de que no somos nosotros solos los que no creemos en el triunfo del Sr. Orfila por él tan pregonado, recortamos de «El Liberal Palmesano»:

Lo del triunfo

El «Heraldo» anunciaba el triunfo electoral de los conservadores.

Pero se refería á Mahón.

A Mahón, donde solo se presentaba un candidato.

Seguramente el «Heraldo» cree este triunfo digno de la trompa épica, por lo inesperado.

Temería el órgano no conservador pero cotonerino, que el candidato mahonés le pasara lo que al pollino Villalobos.

Que corría solo y perdió el premio.

Dice «La Última Hora» de Palma,

que Don Manuel Peña ha solicitado y obtenido permiso para la publicación de un periódico mensual por ahora y quincenal ó semanal más adelante, puramente comercial, industrial, jurídico y literario que se titulará «Boletín Comercial» y será dirigido por dicho señor, imprimiéndose en la tipografía de los señores Amengual y Muntaner de aquella capital.

Recaditos al Sr. Administrador de correos.

El corresponsal en esta ciudad de «La Última Hora» de Palma le comunica en su última correspondencia lo siguiente:

«¿Y creará V. que aun no se ha logrado recibir los números que deben recibir los días de correo?»

Un poco más de voluntad Sr. Administrador y no daría lugar á estas cosas.

De un colega de Palma copiamos la siguiente advertencia:

«¡CIUDADANOS!!—El sueldo de un rey escede al de un presidente de la República en 12 millones de pesetas; y estos 12 millones de pesetas capitalizados al 6 por 100, ascenderían en 25 años á 655.368.000 de pesetas; en 50 años á 3.484.200.000 pesetas; en 70 años á 11.619.184.000 pesetas; y en 100 años, periodo apenas apreciable para la vida de una Nación, á 67.660.416.000 pesetas. Consecuencia: que si los pueblos son pobres, es porque quieren serlo.»

Con motivo del cambio de estación, creemos oportuno recordar á nuestras lectoras que LA MODA ELEGANTE, verdadera autoridad en materia de modas y en todo lo que con éstas se relaciona, ha empezado ya á dar á conocer los nuevos modelos de primavera de las más afamadas casas de París, Londres y Viena, creados por los primeros «modistos» de aquellas capitales, y dibujados primorosamente por artistas tan renombrados como Sandoz, Chapuis y otros.

LA MODA ELEGANTE publica cuatro distintas ediciones, cuyos precios varían entre 4 pesetas trimestre y 40 pesetas al año, estando, por consiguiente, al alcance de todas las fortunas por modestas que sean, la suscripción, á esta antigua y acreditada Revista, que por lo completa y prácticamente útil, constituye hoy una verdadera necesidad para las madres de familia que, con loable amor propio, ponen especial empeño en que prevalezca el orden y la economía en sus hogares.

La Administración de LA MODA ELEGANTE (Alcalá, 23, Madrid), y las principales librerías de España, facilitan números de muestra gratis á cuantas personas deseen conocer esta interesante y útil Revista.

1886 Hoja del Calendario para mañana Abril 18 Sábado San Eleuterio obispo y mártir. Sale el sol á las 5:19.—Pónese á las 6:41. Luna: sale 8:08 M.—Pónese 12:23 N.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Diputados electos.—Protestas.—Denuncia.—Nada de Cuba.—Rogativas.

Madrid 16, 5'30 t.

En la Junta de escrutinio general celebrada hoy han sido proclamados los diputados electos por Madrid. La candidatura ministerial aparece con 54.000 votos. Los interventores del marqués de Cabrifiana han presentado varias protestas.

Ha sido denunciado el periódico «El País».

No se ha recibido ningún despacho oficial de Cuba.

El duque de Tetuán ha despachado con la regente sobre asuntos de actualidad.

En varios pueblos se celebran rogativas pidiendo lluvias.

Noticias de Cuba

Madrid 17, 10'15 m.

Un telegrama oficial de las Villas dice que el batallón de Luzón batió una partida incorrecta, causándola seis muertos.

La fuerzas de Lajas batió otra partida, haciéndola nueve muertos y muchos heridos.

La guarnición de Zaza rechazó á la partida capitaneada por Nápoles. Fueron muertos el cabecilla Trujillo y muchos otros insurrectos. La tropa tuvo ocho muertos y trece heridos.

Han ocurrido otros encuentros de poca importancia.

BANCO DE MAHÓN

BOLSA DE BARCELONA

16 Abril 1886.

Table with 4 columns: Description, M., T., and Price. Includes entries for 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, B. H. de Cuba 1886, Id. Id. 1890, Acciones ferro-carril Francia, Id. Id. Norte, Id. Id. Almansa, Obligaciones Francia, Id. Almansa, Id. Trasatlántica.

PLATO DE POSTRE

Solución á la FRASE HECHA de ayer: Poner el grito en el cielo.

Anuncios.

Don Enrique Zaldívar y Ruiz, Juez de primera Instancia de esta ciudad y su Partido.

Hago saber: Que el día treinta del corriente y hora de las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado á la subasta y remate...

Dado en Mahón á catorce de abril de mil ochocientos noventa y seis.—Enrique Zaldívar.—Ante mí, Juan Allés.

EDICTO

D. Juan Ginart y Hernandez, Recaudador de contribuciones de a única zona de Menorca.

Hago saber: Que la Recaudación de las cuotas de la contribución Industrial y Territorial correspondientes al 4 trimestre de 1895 á 96 tendrá lugar en los pueblos de esta provincia en los días que á continuación se expresan.

Para conocimiento de los contribuyentes se hace saber que debe exigirse del Recaudador el talón recibo firmado, único documento que justifica el pago.

Alayor del 1 al 5 Junio. Ciudadela del 7 al 12 id. Ferrerías del 2 al 4 id. Mahón del 1 al 6. Mercadal del 2 al 4. Villacarlos del 15 al 17. id.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de Recaudadores de 12 de Mayo 1888.

Mahón 15 de abril de 1896.—El Recaudador, Juan Ginart.

Alcaldía de Mahón

Reemplazos

Habiendo el mozo del actual reemplazo Antonio Campins Bisquerra, alegado la exención del servicio militar activo como hijo de padre impedido y pobre, se hace público á fin

de que los mozos interesados puedan presentar las reclamaciones que les convenga en el expediente que se tramita en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Mahón 14 abril 1896.—El Alcalde, el Barón de las Arenas.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

El día 10 de Mayo próximo á las once de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta por pujas á la llana de los derechos y recargos autorizados sobre las especies sujetas al impuesto de consumos durante los años económicos de 1896-97, 1897-98 y 1898-99...

La subasta terminará á las doce de la mañana y como garantía necesaria para hacer posturas deberá el licitador consignar en las Cajas de la Hacienda Depositaria del Ayuntamiento ó en poder de la Junta que autorice el acta la cantidad de 364'00 pesetas.

El rematante prestará la fianza en metálico ó en valores del Estado, consistiendo esta en la cuarta parte del precio anual por que se adjudique el arriendo.

Villacarlos 15 abril de 1896.—El Alcalde Presidente Casimiro de Cossio.—Por A. del Ayuntamiento, Juan N. Quedo, Srio.

Administración de Consumos de Mahón

Se participa á los habitantes del extrarradio de este término municipal que no hayan satisfecho sus cuotas que por encabezamientos y ciertos les han sido señaladas en el corriente año económico que se les concede prórroga desde el día 16 al 30 de este mes, á fin de que puedan hacerlas efectivas.

Transcurrido dicho plazo, se procederá contra los morosos por la vía ejecutiva de apremios.

Mahón 14 de Abril de 1896.—El Administrador, Juan Sintes.

Subasta

El día 26 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, las fincas siguientes:

- 1.º Una casa situada en esta ciudad calle de Anuncivay núm. 22 al 24. 2.º La finca denominada San Bernardo situada en el término municipal de Ciudadela. 3.º Un vergel situado en el término municipal de esta ciudad y punto conocido por fuente d' en Simón. 4.º Nueve campillos situados también en este término y punto conocido por Rocas Llisas. 5.º Un almacén sin número situado en el Abden de Levante en el muelle de este puerto.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

El Teatro Colón

Situado calle de la Infanta

SE VENDE

con todas sus decoraciones, utensilios, sillas, bancos, luces, etc. Para verlo dirigirse á la calle de la Infanta n.º 192, y para tratar escribir á D. Pedro Rindavets, Hospital, 157, 1.º, 1.ª, Barcelona.

CAPSULAS EUPÉPTICAS MORRHUOL PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DEL DR. PIZÁ PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo...

RECLUTA VOLUNTARIA

Según Real Orden de 15 Enero 1896

Se admiten hombres voluntarios de 19 á 39 años, aunque no hayan quintado nunca, dándoles buen premio y buena gratificación mensual. Horas de despacho de 9 á 12 mañana, de 3 á 6 tarde y de 7 á 9 noche. Calle Sifuentes 128 A 1.º, Mahón—Calle Jaime I 51.º Barcelona

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digestibles); 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones e irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA LICOR ANTASMÁTICO DEL DR. KLEIN

Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

En venta

Lo está la casa situada en la calle del Castillo núm. 67. Para su ajuste, dirigirse á la misma.

Se vende

La viña Creu de Ramis, cuya en-

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados, y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad de mercurio ni otras preparaciones perjudiciales.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúrxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fábregues.